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今日长清

主打

长长清清黄黄河河大大桥桥22001166年年建建成成通通车车
将完善长清区的交通设施，助其建区域性物流中心

5日上午，长清黄河大桥试桩仪式在长清区文昌街道西魏村
黄河岸边举行，这标志着长清黄河公路大桥进入实质性建设阶
段。整个工程投资15 . 2亿元，预计2016年通车，经营期为25年。黄
河大桥和轻轨的建设，会使得长清区的交通区位优势更加明显，
有利于建成区域性物流中心。

长清黄河公路大桥项目采用
BOT模式，由济南黄河长清大桥
投资有限公司负责本项目的投资
建设、运营管理、移交，建设期为3
年，运营期为25年。运营期内，收取
车辆通行费作为投资回报，经营期
满后，本项目全部设施将无偿移交
当地交通管理部门。

投资方上海建通投资有限公
司相关负责人告诉记者，BOT的
意思是“建设—经营—转让”，是基
础设施投资、建设和经营的一种方
式。政府首先和企业达成协议，允
许公司在一定时期内筹集资金建
设某一大型基础设施，建成后先由
公司管理并经营该设施。“这样可

以吸引社会资金进入基础设施建
设领域，既减轻了政府的财政压
力，又不耽误基础设施建设。”

据了解，长清黄河大桥东起长
清老城西北角的护城河边围堤，一
路向西，沿途经过西关、西门里、北
门里、三龙庄、东仓、西仓、义和、西
魏8个村，在三龙庄西跨越济平干
渠、黄河，终点位于齐河县孔官庄
西。

长清大桥投资公司经理胡金
明介绍，大桥全长约8 . 6公里，桥梁
长6014米、宽26 . 0米，桥梁宽度、平
纵面线形指标均等同于高速公路双
向四车道标准，设计速度为100公里
/小时，项目总投资约15.2亿元。

据了解，长清黄河大桥是继济
南黄河大桥、京台高速黄河大桥、青
银高速黄河大桥、济阳黄河大桥、平
阴黄河大桥、济南建邦黄河大桥后
的济南市第7座跨黄河公路大桥。建
成后，将成为济南、聊城、德州黄河
两岸三地沟通联系的重要渠道。

长清区相关负责人告诉记者，
长清黄河大桥建成后，将成为济南
中、南部区域向西的重要出口，济
南“西大门”将完全打开。“德州齐
河的南部乡镇也会成为融入省会
的前沿阵地。而聊城到长清的路程
比之前绕行平阴黄河大桥缩短40
多公里，济南的金融、人才、教育、
物流、信息流等会实现和德州、聊
城更加便利的交流。”

大桥通车后，长清区在省会经
济圈中的“桥头堡”的作用将更加
明显，长清区也将借助黄河大桥，
发展成服务济南都市圈的区域性
物流中心。

该负责人表示，目前长清黄河
大桥已经动工，轻轨建设也已提上
日程，加上原来的省道、国道等，长
清区的交通优势将进一步放大，给
建立区域性物流中心提供了必要
的保障。

“长清区还将借助大桥建设的
机会，拉动项目周边商业、房地产
和旅游业等多个行业快速发展，并
加速改进老城区的基础设施建设，
使长清西部老城区成为承接跨河
人流、物流的最前沿阵地。

据了解，历史上齐河南部的几
个乡镇曾属长清管辖，直到现在两
地之间的交往仍十分频繁，齐河县
的马集、赵官、胡官、潘店、仁里等乡
镇均有公共汽车发往长清，在长清
生活、工作的齐河人有数万人之多。

西魏村村民张先生告诉记者，
文昌街道的西魏村有三分之一的
村民在齐河有亲戚。原来因黄河的
阻断，串门需要绕一大圈，很费劲，
因此即便是亲戚，一年也难得走动
一次。后来修建了浮桥，虽然方便
了，但是每逢农村大集，来往浮桥
的车辆、村民特别多，存在很大的
安全隐患。“到了汛期，黄河浮桥还
得拆除，河西的西瓜想卖卖不了，
部分白白扔掉，河东长清这边想买

买不着，价格噌噌涨。如今大桥建
设了，以后两岸村民都成了一家人
了，走亲戚串门更方便了。”

长清区相关负责人介绍，黄河
流经长清区52公里，河上共有6座
浮桥，架起了长清区与齐河县的交
通纽带，是目前两岸之间物资、人
员交流的主要通道。目前，6座浮桥
年通车量为100万至150万辆，受黄
河汛期和调水调沙期等因素影响，
浮桥每年正常通行期为10个月，每
年夏天的汛期和冬天的淌凌期，浮
桥都要拆掉，非常不利于经济、信
息交流，也限制了区域经济发展。

“2016年大桥建成后，齐河和长清
的交流将实现无缝对接，可以极大
方便黄河两岸的交往。”

本报记者 陈伟

□谢倩

初识税收，始自白居易的那首《观刈麦》：
“足蒸暑土气，背灼炎天光。力尽不知热，但惜
夏日长……家田输税尽，拾此充饥肠……”诗
中的农忙景象，向我们展现了古老的税收关
系。于是，我用一个旁观者的身份，形成了对

“你”的初印象：徭役税赋，百姓生怨。国家税
收，大概是束缚在劳动者手脚上的枷锁吧。

彼时年少，未曾想到若干年后，我才真正
地与“你”相识。2013年夏，我来到经开区国税
局，成为了一名税务工作者。初来乍到，一切
既新鲜又充满挑战。然而，却没有想象中的局
促不安，一副副面孔充满朝气、可爱可敬，一
句句话语充满关心与指点，一缕缕温情因为
热心的帮助满绕心间。国税人，你是怎样的一
种精神面貌啊！

我们的局长说：咱们国税工作说难不难，
说易也不易，要想做好，就需踏踏实实、坚持
学习、于平凡中干出成绩。我们工作的核心
是聚财为国、收税为民，我们的工作本质就
是取之于民、用之于民。

我们的科长说：建局之初，咱们局
只有三个科室、十多个人，然而大家
不怕苦、不怕累，一个人顶几个人
的工作量，在简陋的工作条件
下，把岗位当做阵地，才会有今
天我们的面貌风采。

身边的同事说：大厅每
天的工作量很大，忙起来
往往连口水都顾不上
喝，一天下来，往往感
觉嗓子沙哑、颈椎
生疼。但是每帮纳
税人完成一项
业务，心里都
无比满足，
纳税人的
每 一 句
感谢，

便能化解心中的疲惫。
我想：“你”哪里是高高在上的姿态，分明

是勤勤恳恳的人民公仆呢。
2013年夏，适逢金税三期上线，我局作为

全市第一个全岗业务测试试点单位，承接了
新系统试运行、全岗全业务的功能测试工作。
全局数百项业务、数万条信息，庞大的测试数
量、任务重复而繁琐，然而领导和同事们积极
以待，加班加点，时间与质量并重，牺牲掉了
周末休息时间和十一假期，及时反馈试运行
问题，最终顺利保证了金税三期工程成功上
线。是什么使得我们在短短两个月时间里，解
决了一个又一个难题，这样充满斗志的动力
何在？

一位来买发票的小伙子说：金税三期新
旧系统切换，我们来办理部分业务是受到了
些许影响，但要不是你们加班加点，我们又怎
能这么快能用上新系统开出的发票呢？

一位企业的财会人员说：换了新系统，我
们更多的是不了解和茫然。然而大厅安装了
同步显示器后，我们能够清楚地看到工作人
员是怎么通过金三系统为我们办理业务的，
这种方式既能让我们更好地理解工作人员，
同时又能参与办税、观摩到不少业务知识。

就这样，与“你”相伴而行的日子里，令我印
象深刻的镜头无数，然而有一个镜头却几乎每
天都在上演：纳税大厅的工作人员或在午休、或
在吃午饭，有纳税人急匆匆的过来询问：“是不是
下班啦，我还有项业务没办……”每每此时，我们
的工作人员总会丢下手中的碗筷、放弃本就短
暂的午休时间，微笑着说：“没事儿，我来办”。

2013，我褪去生涩，收获成熟。
2014，我信心坚定，斗志高昂。

大桥建设采用BOT模式总投资达15 . 2亿

黄河大桥建设将打开济南“西大门”

浮桥变大桥河东河西成一家人

5日，长清黄河大桥举行了开工仪式。 本报记者 陈伟 摄

感感受受““你你””的的模模样样
——— 2013走进国税有感
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